

Ce processus est évidemment sans fin. Après certains succès, le comité et les sous-comités peuvent porter leur attention vers d'autres domaines prometteurs.

Réalisations :

Les progrès et les succès du Programme d'aménagement rural dépassent de beaucoup les espoirs antérieurs.

Ce programme a eu comme résultat le plus fondamental, quoique moins tangible que d'autres résultats spécifiques, de montrer à la population locale que, par une appréciation collective de ses problèmes et par l'adoption de mesures de redressement, elle pouvait accomplir énormément pour son bien-être. La population s'est, de plus, vouée à l'obtention d'objectifs déterminés qu'elle juge nécessaires.

Parmi les réalisations d'une nature plus tangible, on compte d'autres mises en valeur⁴:

- a) On a établi de nouvelles petites industries ou agrandi celles qui existent déjà, procurant ainsi de nouvelles occasions d'emploi et des revenus accrus non seulement à ceux qui y travaillent directement mais aussi à ceux qui travaillent dans des industries connexes ou d'autres entreprises ou services de la région. Quoique nous ne possédions pas de données complètes sur ces nouvelles occasions d'emploi, nous avons appris qu'au moins 8,000 nouveaux emplois font suite au travail de comité dans 52 des comtés participants.

Le sénateur McDONALD (*Kings*): Le gouvernement fédéral contribue-t-il financièrement à cette mise en valeur?

M. KEPNER: Non. Il s'agit d'entreprises privées. Le gouvernement n'accorde aucune subvention à cet égard.

- b) Des cours de formation industrielle ont été inaugurés dans certaines écoles secondaires rurales afin de mieux préparer les jeunes de cette région à se trouver un emploi hors de l'agriculture. Ces cours ne remplacent pas la formation agricole mais s'y ajoutent. Quelques cours extra-muraux, préparés à l'intention des adultes, doivent les préparer à un emploi de type industriel, dans la région ou ailleurs, à temps continu ou réduit. Les dirigeants ont élaborés avec des résultats encourageants, des programmes en vue d'amener les jeunes à poursuivre leur éducation formelle. Dans un comté, les efforts de la population locale, la collaboration avec le Programme d'aménagement rural, lui ont permis d'obtenir un collège junior, logé dans des immeubles scolaires déjà existants, ce qu'elle n'avait pu obtenir auparavant.
- c) Les services et les commodités de récréation et de tourisme ont été améliorés dans plusieurs régions, non seulement au profit des habitants de l'endroit, mais afin d'attirer un plus grand pourcentage de l'industrie touristique vers plusieurs de ces régions qui jouissent de nombreux attraits naturels pour les touristes.

⁴ Pour des exemples précis, voir le Programme d'aménagement rural, Quatrième rapport annuel du secrétaire à l'Agriculture, septembre 1959.